
一般社団法人 民家再生協会 かごしま【第5回定例会議事録】第7期(令和5年)11月開催

令和 5 年11月15日（水）　議事録作成：永田
・  会合名 　一般社団法人 民家再生協会 かごしま 令和5年度「第5回定例会」
・  開催日 　令和 5年11月15日 水曜日  午後6時 ～ 8時10分
・  会　 場 　かごしま環境未来館２階 多目的ホール

出欠
 会 員 ・出席 ：14名 ・欠席 ：10名　・出席率 ：58.3％

・出席者名簿は事務局保管
 研修生 ・出席 ：10名 
ｵﾌﾞｻﾞｰﾊﾞｰ ・一般参加 ：4名 ※ 出席者 合計28名

□  今月の主な  1) 本会報告　2) スキルアップ研修(講義)　3)その他連絡、報告、協議、案内等　　 
 議事内容

　議長 ： 栄　　記録 ：永田
① 開会挨拶 　本日も定例会にご参加いただきありがとうございます。11月も中旬となり暦の上では冬に入っています

 が日中は暖かい日が続いて朝昼の寒暖差が大きくなり体調を崩しやすい時期となっていますのでくれぐれも
 ご自愛ください。案内でもお知らせしましたが本日で今年の定例会は最後となります。隔月開催としてから
 今年5回目の定例会となりましたが毎月何らかの行事を行い参加いただいた皆様には深く感謝しています。
　本会は現時点で会員数23名(法人会員1含)、準会員1名の24名で構成され男性18名、女性6名、平均
年齢56歳となっています。一昔前まではお年寄り集団と言われたかもしれませんが、皆さんまだまだ元気
に第一線で頑張っておられ頼もしく思っております。これからも内外において色々な知識、経験談を踏まえて
若い人たちと交流していただければと思います。
 それでは本日も最後までよろしくお願い致します。（栄）

② 出席確認  本日の出席者は会員13名、準会員1名、研修生（県短生）10名、一般参加4名の計28名となりました。
 いつものように参加者名簿を作成し統計資料として事務局保管としております。（永田）

③ 前回議事録確
認

 特に指摘も上がりませんでしたので原文のままで処理させて頂きました。（永田）

④ 配布資料  本日の配布資料は勉強会に使用する資料(A4判×4枚、A3判×1枚の計4枚)、別途資料(A4版×1枚)を
 後程配布させていただきます。（永田）

1.  議　事  1） 本会報告  （栄）　　　　　　　　　                   
 ① 前回定例会(9月20日開催)より現在までの相談件数は4件でした。全て事務局にて対応させていただいて
　  おりますが2件は大隅からの相談となっており、この地域に会員がいないことで対応に苦慮しています。
　  この件に関しましては理事間協議事項としたい考えです。

 ② 既存建物現況調査の件
　　・鹿児島市内：  9月30日(土)調査、10月21日(土)報告書提出
　　・阿久根市　：10月28日(土)調査、11月18日(土)報告書提出
　  事務局においては調査報告について改めて研修を行う予定で計画を進めております。
　  ～来期時機を見ての開催予定としています。～

 ③ 9月屋外研修終了の件
　　9月14日(土)会員14名、県短生4名、一般2名の20名参加で開催いたしました。
　　毎年恒例となっています指宿内田会員、高橋会員の所へ伺わさせていただき今年も大変有意義な研修と
　　なりました。内田会員からは研修以外でも是非指宿にお越しくださいとの言葉をいただいております。
　　改めて視察の際、説明していただいた内田、高橋両会員に感謝申し上げます。

2.  勉強会   本日は、「鹿児島の伝統的な建築の特徴」～鹿児島らしい建築とは何か～について岩田会員により
  講義をおこなっていただきます。本会における建物調査において築年数が90年(昭和初期、戦前)を超える
  物件が多いのですが、これが鹿児島の伝統的な造りの特徴ですよ。となかなか言いづらい点もありますので
  楽しみにしています。
  まず初めに本日のテーマを提案していただいた県短生の皆さんに何故このテーマを選ばれたかを簡単に
　説明していただき本講義に入っていただきたいと思います。
・佃さんより
　学校では新しいものを創造することをメインとしていますが、伝統的なものも知ることにより今後の活動
　に活かしていけると考えました。
（講義）PM6:25～7:25 + 質疑応答

№１



・講義ありがとうございました。
　鹿児島の民家の特徴、近代建築についてやはり地元ですので身近に感じました。別な視点で建物を見ること
　が出来そうです。短い時間では語り切れない所が多々あったと思いますが大変勉強になりました。
　資料と併せご準備ありがとうございました。（永田）

・次回は1月今期最後のスキルアップ研修となり「空き家を減らすためには」～再生する前にそもそも空き家を
　生み出さない方法はあるのか～をテーマにワークショップを開催いたします。なかなか難しいテーマではあり
　ますが皆さんの自由な発想を期待しています。（栄）

2.  その他 （報告・協議）
協議/報告  ①12月度「懇親会(忘年会)」の件

 案内 　・開催することで決定
　　日時他については本会終了後理事間協議とさせていただきます。

 ②「現況建物調査報告」研修の件
　・座学：3時間、実地研修：4時間を予定
     「座学」では調査票を基に各部位の調査ポイント、コメント欄への記載要領、評価等について
　  「実地研修」では採寸・測定、作図ポイント、写真撮影要領等について開催する予定としていますが
     どちらも通しで行った方が良いと思い、座学は定例会の勉強会とは別枠で行ないたいと考えています。
　  また、実地の方は実際の調査の流れに沿って行ないますのでモデルケースとして候補地を募集したいと
　  考えています。改めて案内させていただきますのでその節は皆さんのご協力をお願いいたします。

 ③来年(今期～2月まで)予定の件
　・1月：第6回定例会(17日開催)～第7期最後の定例会となります
　　　　  理事会(定例会開催後～1月末予定)～第8期協議他
　           ・・・第7期報告及び第8期(案)作成、アンケート実施
　・2月：デザインフェア出店(2月29日(木)～3月2日(土)３日間)
　　　  ：建築講評会(県短生)3月初旬開催準備・・・チラシは上記に間に合わせる

（案内）
 ①「小森みずきピアノリサイタル」の件
　・11月24日(金)サンエールかごしまにて午後6時30分開演です。
　　言わずもがな小森会員の娘さんです。是非お越しください。

 ②「名刺」作成案内の件
　・皆さん協会名刺をお持ちと思いますがまだよろしかったですか？近々、事務局でまとめて発注しますので
　　ご必要な方は永田さんまでご連絡ください。なお費用は実費となります。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以上

4.  閉　会 ・これにて令和5年度第5回定例会を終了致します。お気を付けてお帰り下さい。お疲れ様でした。（栄）
・お疲れ様でした。（一同）　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　～20:10

　以降、理事間協議 ～20:35 終了

☆

今月の決定
事項

 ① 12月度懇親会の件・・・12月5日(火)午後6時～ 会場未定・・・決定次第案内いたします。
 ② 現況建物調査報告研修の件・・・皆様からの情報を元に候補地選定の上改めて案内いたします。

次回例会予 
定

日　時  令和6年1月17日 (水) 午後6時 ～ 名　称  （令和5年度） 第6回 定例会

場　所  かごしま環境未来館2階多目的ホール
（第6回定例会主な議題等）
 1)本会報告　2)スキルアップ研修(ワークショップ)　3)その他協議、連絡、報告
 ※ 定例会で取り上げて貰いたい議題若しくは連絡、報告等ございましたら事前に事務局へご連絡下さい。

※ 次回「第6回定例会開催案内」配信は令和6年1月9日(火)、参加申込締切を1月13日(土)に予定しております。
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